

Guadalajara, Jalisco
 Viernes, 9 de Octubre de 2009
 Actualizado: Oct-08 13:38 hrs

17°

INFORMADOR.COM.MX

 Google™ Noticias Toda la Web

 Primera Jalisco México Internacional Economía Deportes Tecnología **Cultura** Entretenimiento Suplementos Aviso de Ocasión
 Artes Plásticas Artes Escénicas Literatura Patrimonio Música Clásica Artes Visuales Autos Bienes Raíces Empleos Diversos

Temas Importantes: MLB | Sindicato Mexicano de Electricistas | Macrobús | Temporada de Lluvias | Epidemia por influenza humana en Jalisco |

Anomalía en tumba de García Lorca abre dudas

Literatura | Escritores | Federico García Lorca



En dos o tres semanas se podrá abrir la fosa en la que se cree que García Lorca recibió sepultura. SUN

Para identificar a García Lorca hará falta que sus herederos entreguen una muestra de ADN

La anomalía geofísica detectada en la fosa común resucitó una vieja teoría, según la cual el cadáver del poeta yace en otro lugar
MADRID, ESPAÑA.-Una anomalía geofísica detectada en la fosa común en la que supuestamente descansan los restos de Federico García Lorca reabrió el jueves viejas conjeturas sobre el paradero del genial poeta español.

Luis Avial, un técnico que ha trabajado en cerca de 80 fosas de represaliados durante la guerra civil española y el franquismo, detectó un movimiento de tierra en la tumba de García Lorca, en Alfacar, cerca de Granada, poco después del asesinato del escritor en agosto de 1936.

La anomalía resucitó una vieja teoría, aireada en varios medios locales, según la cual el cadáver del poeta yace en otro lugar. De momento, el gobierno regional andaluz, que se encarga de los estudios del terreno y la posterior apertura de la fosa, señaló que todas las conjeturas son válidas, pero evitó discutir las.

España espera en vilo el desenlace de una de los misterios más simbólicos de su historia: el del asesinato de García Lorca, autor de obras célebres de la literatura española como "Poeta en Nueva York" y "Bodas de sangre".

Un protocolo puesto en marcha en Andalucía permitirá en el plazo de dos o tres semanas abrir la fosa de Alfacar, en la que se cree que García Lorca recibió sepultura junto a otras tres personas: Francisco Galadí, Joaquín Arcollas y el torero Dióscoro Galindo. Todos ellos fueron fusilados por las tropas franquistas en los albores de la guerra civil.

Varios geólogos de la Universidad de Granada han analizado el terreno que rodea al municipio de Alfacar durante semanas para detectar movimientos de tierra en la zona, como paso previo a las tareas de desenterramiento. El informe técnico todavía es una incógnita.

Sin embargo, Avial realizó un estudio a título personal, no oficial, con la tecnología del geo-radar, una herramienta habitual en la prospección no destructiva del subsuelo. Gracias a la experiencia que le avala en trabajos similares, concluyó que existe una cavidad en el área donde supuestamente fue enterrado el autor español con espacio para siete cadáveres.

"Tengo que admitir que hay señales interesantes en esa zona", dijo Avial en entrevista telefónica. "Se detecta una alteración asociable con la existencia de una fosa común para siete cuerpos como mucho, según lo indican las señales".

Pero Avial también observó en su máquina lo que podría ser una manipulación anormal del terreno poco días después del entierro de García Lorca.

"Hay una pequeña anomalía, que pudiera ser susceptible de manipulación", reconoció. "Puede ser que se haya manipulado, sí. Pero también puede ser otra cosa. Tiene una pinta rara".

Las conclusiones de Avial han desempolvado una teoría que reabre viejas interrogantes sobre el paradero de García Lorca. Algunos historiadores sostienen que dos días después de su fusilamiento, el padre del poeta exhumó el cadáver de madrugada y lo sepultó en los cimientos de la Huerta de San Vicente, la casa de veraneo de la familia en Granada, que fue convertida en museo. Dicen que la familia del escritor se conjuró para guardar el secreto eternamente.

Avial precisó que sólo se develará el misterio cuando comiencen las tareas arqueológicas en la zona y se pueda confirmar si algún cuerpo fue o no desenterrado.

Por su parte, el hispanista británico Ian Gibson, uno de los historiadores que sitúa el cuerpo de García Lorca en la fosa de Alfacar, dijo que es pronto para elucubrar.

"Estamos cerca de la verdad", dijo al diario madrileño ABC. "Es posible que al día siguiente abrieran la tumba y enterraran a otros dos", explicó sobre esa manipulación extraña en la zona.

La Consejería de Justicia del gobierno andaluz, que ha puesto en marcha todo el proceso, evitó hacer cualquier comentario al respecto.

"Es normal que aparezcan distintas opiniones, cavilaciones y estudios sobre la fosa de Alfacar, debido a su interés cultural, histórico y mediático", dijo la consejera de Justicia, Begoña Álvarez.



250 Tarjetas de Visita por sólo 4.99 €
 Sólo 0.02 € por Tarjeta
 ¡Pídelas Ahora!

Entretenimiento


 Hoy 02:48 hrs
Venganza soñada
 Operación militar comandada por Tarantino

 Oct-08 17:27 hrs
Miley Cyrus desactiva Twitter a petición de su novio
 La propia artista informó la decisión a los más de dos millones de fans que la seguían

 Hoy 02:51 hrs
Ambulante se va a la televisión
 Recortan el número de ciudades que visitan



enlacefiscal
 FACTURACION ELECTRONICA POR INTERNET
 VER MAS INFORMACION
 E-FACTURA

Decesos Todo Sobre Deceso

 Maximas Coberturas Póliza Económica No Siga Pagando Más Por Lo Mismo
www.tododecesos.com

Aseguratodo.es

 Tu Coche, Moto, Hogar, Vida y Salud ¡ Puedes ahorrar hasta un 65% !
www.aseguratodo.es

Calcula ahora tu Seguro

 Tu Coche a Todo Riesgo desde 300 € Y un Seguro a Terceros desde 200 €
www.FenixDirecto.com/Seguros

Álvarez relató que el próximo 14 de octubre firmarán un protocolo para iniciar los trabajos de exhumación en la tumba.

Para identificar a García Lorca hará falta que sus herederos entreguen una muestra de ADN. Parece que están dispuestos, aunque pidieron al gobierno andaluz reservarse el derecho a identificar los restos del escritor.

CRÉDITOS: AP / RPO

Oct-08 13:38 hrs

Notas Relacionadas

- Avanzan trabajos en fosa de García Lorca [Sep-27 08:40 hrs](#)
- Documental rescata imágenes de Lorca, Neruda y Alberti [Sep-23 15:24 hrs](#)
- Familia de García Lorca pide ampliar plazo para exhumación [Sep-10 09:48 hrs](#)
- El recuerdo de Federico García Lorca planea sobre la Mostra de Venecia [Sep-05 19:08 hrs](#)
- Rescata Reina Roffé los días de García Lorca en Buenos Aires [Ago-31 14:34 hrs](#)
- Alistan apertura de la fosa de García Lorca [Jul-15 14:38 hrs](#)
- Rechazada la petición para abrir fosa de García Lorca [Mayo-29 16:59 hrs](#)
- García Lorca y su poesía salen del armario [Mar-16 09:09 hrs](#)

Cultura



- Herta Müller gana por sorpresa el Nobel de Literatura [Hoy 02:39 hrs](#)
- Las artes plásticas se someten a diagnóstico [Hoy 02:39 hrs](#)
- El registro de los efectos de Ruddy [Hoy 02:40 hrs](#)
- Cita en la FIL para liberar la palabra [Hoy 02:44 hrs](#)

[Primera](#) | [Jalisco](#) | [México](#) | [Internacional](#) | [Economía](#) | [Deportes](#) | [Cultura](#) | [Entretenimiento](#) | [Tecnología](#)

[RSS](#) | [Aviso de Ocasión](#) | [Informatel](#) | [Hemeroteca](#) | [Publicidad Online](#)

El Informador® es marca registrada © Unión Editorialista, S.A. de C.V. 2008-2009 | Política de Privacidad | Términos y Condiciones